

Pacheco, Cindy, “Viable, la despenalización del aborto en la entidad, según ONG”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 25 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/25/index.php?section=sociedad&article=016n1soc>

El estado de Guerrero cuenta con la infraestructura hospitalaria necesaria para la práctica del aborto legal, y también para dar atención a mujeres que se sometieron a uno en forma clandestina, de modo que su despenalización es viable en la entidad, opinó la representante de la organización Proyectos Internacionales de Servicios de Asistencia (IPAS, por sus siglas en inglés), Raffaella Schiavon Ermani.

Asimismo, la Secretaría de la Mujer en el estado consideró como urgente que el sector salud aplique un presupuesto especial para atender el aborto y que sea despenalizado por el Congreso local, pues indicó de todo el país, Guerrero es el sexto lugar en muertes maternas por esta causa.

Luego de su participación en el foro Maternidad voluntaria, que se llevó a cabo ayer en Acapulco, la activista dijo que los hospitales estatales atienden “un número creciente” de mujeres en condiciones de aborto incompleto o en evolución, y que acuden al sector salud para completar el proceso que comenzaron “de forma clandestina”.

Añadió: “quiero decir que los hospitales ya cargan con la responsabilidad de atender este problema, pero hay que reconocer que los nosocomios se reciben a mujeres con hemorragias o infecciones”.

Consideró innecesario que la Secretaría de Salud ejecute abortos en un área especial, porque pueden ser practicados en cualquier unidad obstétrica que tenga condiciones regulares de equipamiento.

Afirmó que los hospitales de Guerrero atienden a mujeres en situación de aborto complicado, “y si la Secretaría dice que no hay condiciones, entonces está reconociendo una deficiencia de su parte”.

En su ponencia, Schiavon Ermani explicó que de 2000 a 2005 en los hospitales públicos de Guerrero se atendieron 196 mil 390 mujeres de 15 a 44 años de edad por razones obstétricas, de las cuales 10 por ciento, 20 mil 469, fueron abortos incompletos.

Para la titular de la Semujer, Rosa María Gómez Saavedra, es necesario que la Ssa aplique los recursos necesarios para atender abortos. Hasta agosto la dependencia atendió a mil 341 mujeres en esta situación, de las que 20 por ciento fueron jóvenes menores de 20 años.

Ante esto, la funcionaria estatal opinó que el estado carece de infraestructura óptima, por lo que insistió en que “tenemos que buscar mayores presupuestos para tener esas condiciones que requieren los hospitales para tener una interrupción del embarazo seguro, que significa: instalaciones adecuadas y capacitación del personal que lo va a hacer”.

Afirmó que la Semujer participará en las acciones de la campaña estatal Maternidad Libre y Voluntaria que se llevará a cabo también en Zihuatanejo, Iguala, Tlapa, Ometepec, Ciudad Altamirano y Chilpancingo.

En el foro de Acapulco participaron la diputada local del PRD, Lourdes Ramírez Terán; el jefe de la Jurisdicción Sanitaria 07, Roberto Orbe Trejo, y el coordinador regional de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos, Ramón Navarrete Magdaleno.